

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Admón:
17 y 19 rue Mauberge.
París.

Año IV. ~ N.º 458.

París 5 de Julio de 1888.

La situación.

La prensa parisien no se ocupa de otra cosa que de comentar el resultado obtenido por el gabinete en la batalla parlamentaria librada anteayer en la Cámara de Diputados. Quisiera decir cómo andan de regocijados los periódicos ministeriales. El gobierno, según ellos, ha conquistado una gran victoria que asegura su sostenimiento en el poder por mucho tiempo. En su concepto - y no están en ello desprovistos de razón - M^r. Floquet dió un golpe de habilidad política poniendo al descubierto las maquinaciones de los adversarios del partido radical; y obligando a la Cámara a decidirse, sin ambages ni rodeos, o por la política representada por el gabinete actual, o por la que representa el partido conservador de la República. El presidente del Consejo - valiéndose de una frase aquí muy usual - embistió al toro de frente y cogiéndolo por los cuernos lo redujo a la impotencia y lo hizo rodar a sus pies vencido y humillado. - Esa noble altivez con la que afronta los peligros M^r. Floquet, la franqueza y lealtad que respiran todas sus declaraciones, esas cualidades que son singulares y características en la personalidad política del presidente del Consejo, constituyen en realidad el secreto de todos sus triunfos. Recuérdense, sin, todas y cada una de las victorias obtenidas por el gabinete que M^r. Floquet preside, a partir del 1.º de Abril, fecha en que su régimen gubernamental dió comienzo. En tres meses son tres las votaciones que el ministerio ha provocado en la Cámara invitando a los representantes del país a que se decidieran entre una política conservadora y una política sinceramente radical y de reformas. Siempre ha sido M^r. Floquet el que ha recogido o lanzado el guante; y siempre ha sido en franca y expansiva manera de presentar las cuestiones la

París 5 de Julio de 1888.

que ha recabado de la Cámara esos tres votos de confianza obtenidos en poco más de tres meses y de que puede estar el gabinete justamente orgulloso.

Los periódicos oportunistas, en cambio, no saben cómo ocultar el ridículo fracaso sufrido. De todos modos, por poco que se analicen los artículos que a la sesión parlamentaria de anteayer han dedicado los órganos más autorizados de aquella fracción política, podrá leerse perfectamente entre líneas el malísimo efecto que entre ellos muy produjo la torpe manera como desarrolló un interpelación desgraciada el ex-ministro de negocios extranjeros M.^r Florent.

Como quiera que sea, en la precisión de decir algo para atenuar la derrota, algunos diputados y ciertos periódicos de los que componen la fracción de M.^r Ferry, se esfuerzan en dar al resultado de la interpelación Florent y al triunfo del gabinete una explicación, que en cierto modo no carece de originalidad, pero que a nadie ha convencido. Segun ellos, nadie había sonado, ni nadie había abrigado la intención de derribar el gabinete; muy al contrario, todo el mundo (con sus palabras) concuerda en reconocer que es necesaria la conservación de la existencia del actual ministerio, a fin de que el país pueda juzgar a los radicales, no ya por sus programas, sino por sus actos.

Esto es sencillamente inocente, y para que esa explicación de los oportunistas caiga por su base no hay más que repasar la lista de los diputados que votaron contra el gabinete al reclamar este la orden del día de confianza. En efecto, si de dejar tranquilo al ministerio se trataba, si era cuestión de perdonarle todavía la vida (eso es lo que le han querido significar sin duda esos diputados y periódicos oportunistas), en gracia al pueril argumento que aducen y que por nadie ha sido creído; por qué razón los diputados que reciben las inspiraciones de M.^r Ferry, el mismo interpelante M.^r Florent y su cirineo el ex-ministro M.^r Waldeck-Rousseau, emitieron su voto contra la orden del día que aseguraba la existencia del ministerio?

La verdad es que cuesta mucho confesar una derrota, y como los oportunistas, a pesar de las últimas experiencias que les han sido adversas, no se dan por vencidos, de ahí que traten de atenuar de cualquier modo que sea el reciente fracaso, en la esperanza de obtener la revancha el día menor, penado y cuando el gabinete, coronado sobre sus laureles, se crea tal vez más seguro.

El gran banquete de 5 de Julio. - La direccion de los trabajos desplega una grande actividad para la organizacion de dicha fiesta, y prepara con una atencion y un cuidado exquisitos los mil detalles que es indispensable prever para llevar a cabo un banquete tan colosal. Todas las disposiciones estan tomadas para asegurar el éxito de ese banquete.

Calculase que el número de conuivales se elevará a la considerable cifra de cuatro mil, si bien faltan aun muchas adhesiones de algunas capitales de partido. Se les ha dado de plazo hasta el próximo Domingo para contestar; pasada esa fecha, la lista quedará rigorosamente cerrada.

Una vez se sepa el número exacto de concurrentes, un arquitecto del Ayuntamiento trazará un plan en forma para la instalacion y adorno del local ad hoc que deberá levantarse en el Campo de Marte y en el cual deberá celebrarse este extraordinario banquete.

Como se ve, todas las proporciones de la fiesta, no se trata de un asunto cualquiera; así es que el Comité de organizacion se esfuerza para que nada quede olvidado y no perdona medio para que la cosa se lleve a cabo a satisfaccion de todo el mundo.

La cuestion de etiqueta y del sitio que respectivamente deben ocupar en el banquete los adherentes e invitados fue examinada y discutida ayer por la Comision. La mesa de honor, presidida por M.^r. Carnot, reunirá a los personages oficiales siguientes: los ministros, el gobernador militar, los comandantes de Cuerpo de ejército, los prefectos de policia y el prefecto del Sena, los directores de la Exposicion, los presidentes del Tribunal de Casacion, del Consejo de Estado, del Tribunal de Cuentas, etc.

En cuanto a los otros invitados, su colocacion dependerá de las reglas que se determinen; pero la base estará fundada en el orden de los departamentos y provincias.

Los senadores, los diputados y los alcaldes tomarán sitio cada uno en la mesa de su respectivo departamento.

El Norte y el Mediodia estarán colocados en direcciones naturalmente opuestas. El Este y el Oeste, tampoco podrán confundirse, separados unos y otros por los departamentos del Centro.

El banquete formará un Mapa de Francia dividido por regiones y por provincias, y cada una de sus partes conservará su originalidad, su acento, su individualidad particular, su fisonomia propia.

La prensa tendrá su mesa especial, colocada no lejos de la mesa de la ciudad de Paris, es decir, a poca distancia de la del Consejo municipal.

Estos datos son suficientes para que nuestros lectores se formen una idea exacta de lo que va a ser ese extraordinario banquete.

El triunfo del gabinete francés en el extranjero. — Dicen de Roma que La Riforma se manifiesta sinceramente satisfecha del voto de confianza obtenido por M^r. Floquet en la Cámara de Diputados. Dicho periódico espera que la cuestión del Presupuesto será también resuelta sin crisis, y cree que M^r. Rouvier, presidente de la Comisión de Hacienda, empleará todos sus esfuerzos para llegar a este resultado.

En concepto de La Tribuna, M^r. Florens — quizá inconscientemente — ha consolidado la situación algo débil del gabinete Floquet. La misma opinión emite L'Observateur romain quien dice textualmente que M^r. Florens acaba de prestar un gran servicio al gabinete asegurando a su favor un voto de confianza tan considerable como el obtenido anteaayer por el Gobierno en la Cámara de Diputados.

Los demás periódicos de Italia se expresan a poca diferencia en los mismos términos.

Un complot contra el czar. — La Agencia libre nos comunica el telegrama siguiente, que acaba de recibir de su corresponsal de Zurich: " (Zurich, 4.) Dentro de poco recibireis la noticia del descubrimiento de un complot contra la vida del czar. — La cosa partirá de Hambourg. — La policía prusiana habrá encontrado en poder de ciertos supuestos anarquistas alemanes varias cartas análogas a las que últimamente figuran haber sido dirigidas al nuevo emperador Guillermo, y de las cuales se desprendería que el czar ha de ser próximamente víctima de un atentado. — Tanto como fuere posible, los organizadores de ese complot se arreglarán de manera que la revelación del mismo coincida precisamente con el viaje del emperador Guillermo a San Petersburgo, si tiene lugar."

Última hora

La triple alianza (Berlín, 5.) Sábese ya el verdadero motivo de la prolongada estancia del príncipe de Gales en esta capital, en ocasión de la muerte del emperador Federico. — Es que el canciller Bismarck una vez más había establecido negociaciones esforzándose en convencer al príncipe real de Inglaterra acerca de la conveniencia de que dicha nación formara parte de la triple alianza. El príncipe de Gales no ha querido comprometerse para nada en este sentido, y de sus principales declaraciones resulta que Inglaterra no quiere tomar partido en este asunto mientras las disposiciones verdaderas de Rusia — cuyas simpatías parecen hoy por hoy inclinarse del lado de Francia — no sean perfectamente conocidas. — De esta contestación del príncipe de Gales nació la idea del viaje del emperador Guillermo a San Petersburgo.

Bolsa: 3% 83.30 = Suor: 2175 = Panama: 292.50